

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Rescatado en buen estado un espeleólogo madrileño de 44 años accidentado en la sima BU-56

*Ha salido al exterior junto a sus compañeros de expedición y miembros del grupo de rescate, siendo trasladado posteriormente en helicóptero al Complejo Hospitalario de Navarra*

Miércoles, 06 de agosto de 2014

El espeleólogo lesionado la pasada noche en la sima Budogia 56 (BU-56), en el macizo de Larra, ha alcanzado la superficie en torno a las 18.20 horas acompañado por integrantes del equipo de rescate y de la expedición de la que forma parte. La Agencia Navarra de Emergencias ha coordinado su rescate desde que, a las 10.25 horas, ha sido alertada del accidente, ocurrido a unos 260 metros de profundidad.



Momento en el que el accidentado, con casco rojo, sale de la sima.

Una vez en el exterior, R.C.V, varón de 44 años domiciliado en Madrid, ha sido trasladado al Complejo Hospitalario de Navarra en un helicóptero medicalizado, siendo su estado general bueno.

Según la información facilitada por miembros de la expedición de la que formaba parte, integrada por espeleólogos de las federaciones de Madrid, del País Vasco y la Unidad Militar de Emergencias, el accidentado quedó encajado anoche, entre las 0 y las 4 horas, en un paso estrecho de la sima. Fue ayudado por sus compañeros pero sufrió una lesión en la cadera. Ante esta situación, un espeleólogo ha salido al exterior para solicitar la ayuda de la Agencia Navarra de Emergencias y de la médica de la expedición, que se encontraba fuera.

El Centro de Gestión de Emergencias del 112-SOS Navarra ha recibido el aviso a las 10.25 horas y ha movilizó hasta el lugar a un helicóptero del Gobierno de Navarra, que ha transportado al Grupo de Rescate e Intervenciones en Montaña (GREIM) de la Guardia Civil. También ha alertado al grupo de voluntarios de espeleosocorro de la Federación Navarra de Espeleología, que mantiene un convenio de colaboración con la ANE.

La lesión no ha impedido al accidentado colaborar en su propio rescate, realizado por sus compañeros de expedición y del GREIM en el interior de la sima. Una vez en el exterior y tras ser reconocido por la médica de la expedición, ha sido trasladado en el helicóptero de rescate hasta el cámping de Zuriza, donde esperaba el helicóptero medicalizado del Gobierno de Navarra en el que ha viajado hasta el Complejo Hospitalario. En la entrada de la sima han permanecido, por si fuera necesaria su intervención, voluntarios del grupo de espeleosocorro.

Durante toda la jornada ha permanecido en las inmediaciones de la boca de la BU-56 el responsable de guardia de los bomberos, que ha realizado las labores de coordinación general del rescate, y el helicóptero desplazado esta mañana, por si fuera necesario su empleo para cuestiones logísticas o de desplazamiento de personas y medios.

Asimismo, el director general de Interior del Gobierno de Navarra, Francisco José Fernández; el director de Protección Civil de la Agencia Navarra de Emergencias, Alberto Otamendi, y el director de Prevención, Extinción de Incendios y Salvamento, Javier Vergara, han acudido al lugar para seguir las tareas de rescate y proporcionar los medios materiales y humanos necesarios para sacar al accidentado del interior de la sima.



El espeleólogo es reconocido por la médica de la expedición y miembros del equipo de rescate.